Limoges → L'actu

SOCIAL ■ Le projet photo illustre le quotidien des jeunes du foyer en 2020

Le témoignage pour exister

Au Foyer pour jeunes Varlin Pont-Neuf de Limoges, une dizaine de résidents expose des bribes de leur vie au temps du Covid-19. Explications.

Sarah Younan

sarah.younang:centrefrance.com

out a commencé lorsque Julie, stagiaire, a proposé dans le cadre de son travail de fin d'étude un atelier photographie aux jeunes du centre.

Sur les 70, une dizaine a manifesté de l'intérêt pour un sujet que la plupart n'avaient jamais abordé.

Revenant sur l'histoire de la photographie, ils ont pu aborder l'image et leur image avec un tout autre regard. Alfred, 21 ans, se souvient encore de la toute première image que Julie leur a montrée, il s'agissait « de la première photo prise dans le monde, c'était génial à voir ». Car oui. pour des jeunes nés il y a tout juste vingt ans, photo rime souvent avec téléphone portable et selfie. Là. ils ont pu se familiariser avec la technique du sténopé, ce qui ne fut pas toujours évident.

« Lors d'un atelier de développement de la pellicule en chambre noir, un des jeunes m'a ouvert le boîtier de l'appareil en pleine lumière », se souvient Julie. amusée.



INTÉGRATION. Grâce aux projets en groupe les jeunes apprennent à mieux se connaître. SYOUNAN

Le travail ne s'est pas cantonné qu'à la pratique mais aussi à la réflexion de ce qu'ils pourraient montrer avec ces photos.

La première photo prise dans le monde : « c'était génial à voir »

Et rapidement, l'idée de mettre en scène leur vie est apparue. Finalement, les jeunes ont préféré se photographier sur le vif, sans jouer la comédie. Et le rendu offre aux visiteurs l'intérieur d'une vie en foyer, les moments de jeux, de rencontres, d'échanges et d'écoute, avec une bienveillance toujours perceptible dans les regards qu'ils échangent.

« Ici, je me sens soutenu »

Emmanuel, étudiant en Master 1 de droit, raconte comment cet atelier et plus encore le foyer, l'aide à avancer malgré l'éloignement d'avec ses parents, en Côte d'Ivoire. « Avec ce projet et tout ce qu'on fait ici je me sens soutenu. Et puis on apprend beaucoup de choses enrichissantes ».

Dans le cadre d'un autre atelier sur la radio, Emmanuel a découvert le monde du journalisme et souhaite désormais s'orienter dans cette voie

Le foyer apporte à ces jeunes une ouverture sur le monde et les accompagne à concrétiser leur projet.

Au foyer Varlin-Pont-Neuf, on accompagne pour émanciper

Le centre de jeunes travailleurs de Limoges est présent dans trois quartiers de la ville : au Sablard, à Beaubreuil et au Val de l'Aurence. Ces foyers sont des relais d'entraides pour les jeunes dans le besoin.

Initialement crée pour venir en aide aux jeunes travailleurs ruraux venus profiter de l'expansion économique de Limoges, il y a 60 ans, le foyer a ouvert depuis les années 90 ses actions à tous les jeunes précaires.

Pour les accompagner au mieux, la structure se concentre autour de quatre missions : l'habitat, l'accompagnement professionnel, l'accompagnement scolaire et la mobilité.

Des profils différents

« Les jeunes résidents sont ici pour des raisons bien différentes », explique Julie, stagiaire depuis un an et ancienne bénéficiaire d'un foyer de jeunes travailleurs.

« Il y a ceux dont les parents vivent à l'étranger et qui ressentent le besoin d'être entouré, ceux qui sont ici pour une courte période dans le cadre d'une formation et puis ceux qu'on suit sur la durée, comme les mineurs ».

Au-delà de leur assis-

tance administrative, les salariés leur apportent une écoute et un soutien moral au jour le jour. En cas de besoin, ils les orientent vers des professionnels pour un suivi psychologique.

Des allures de colocation

Ce grand bâtiment leur permet de se loger à bas coût et de profiter d'une épicerie solidaire qui leur propose des courses au poids, pour 0,20 centime le kilo.

Mais en plus de l'aspect financier, les résidents se retrouvent dans les parties communes ou le jardin (qu'ils entretiennent) pour échanger, partager des expériences et se soutenir dans les périodes difficiles, à l'image de l'année 2020.

Pour endiguer le stress et le sentiment de solitude, chacun y est allé de son initiative : tournois de foot virtuel, soirées cinéma, ateliers cuisines dans l'épicerie solidaire et diners en petit groupe. Les 70 jeunes du centre Varlin-Pont-Neuf font face aux affres de la vie grâce à une solidarité qu'ils n'auraient peutêtre pas trouvée ailleurs.

Contact. 32 rue de Fontbonne, à Limoges. Tel : 05.55.06.45.90.